

Este boletín es publicado cada martes por Leo Agusto y los Ángeles del Gordo.

JOSE, NI TAN FINA



Las despensas os harán libres.



En la etapa final de la elección interna del PAN salieron dobles mensajes desde Los Pinos. Por un lado, Roberto Gil, ex secretario particular del Presidente Calderón, se sumó como coordinador de campaña de Josefina. Por el otro, Cocoa Calderón se sumaba a la causa de Ernesto Cordero donde ya estaba Mariana Gómez del Campo, sobrina de Margarita Zavala. Desde el principio una de las teorías de la conspiración apuntaron a un juego doble desde la casa presidencial para cerrarle el paso a los sectores del PAN enemistados con el Presidente, entre ellos Vicente Fox y el yunquista Ramírez Acuña. Pero el juego inicial era entre Lujambio y Cordero. Al final, otra calderonista se coló. Eso sí con diferencias de fondo con el equipo que algún día encabezó Juan Camilo Mouríño y representado hoy por Ernesto Cordero.

El día de la elección los mensajes fueron aún más confusos. Josefina ganó en Jalisco y Guanajuato donde los gobernadores habían manifestado su respaldo al delfín presidencial. Y en el DF también ganó Vázquez Mota donde, supuestamente, tiene control Mariana Gómez del Campo. No hubo sorpresas en Puebla, donde Lozano Alarcón hizo su chamba a favor de Cordero; tampoco en Baja California donde el equipo de mapaches Juan Marcos Gutiérrez hizo lo suyo para hacer ganar a Pina.

José Espina salió 45 minutos tarde a cantar el resultado de la interna del 5 de febrero. Algo estaban negociando los equipos de Vázquez Mota y Cordero. Probablemente, no impugnar los resultados y evitar el desgaste para el PAN de una segunda vuelta a cambio de mayores candidaturas al Congreso de la Unión para los corderistas. Santiago Creel fue el primero en dar su brazo a torcer, quizá porque negoció desde antes lo suyo.

Quedan muchas dudas respecto a la limpieza de la jornada de votación del 5 de febrero. Acarreo de votantes y compra de votos, mapacherías que creímos exclusivas del PRI y de las tribus corporativistas del PRD. Vendrá una andanada de descalificativos machistas para Josefina que podrá sortear si evita poner sobre la mesa la equidad de género por encima de ser mujer durante la campaña. Haiga sido como haiga sido, Vázquez Mota ganó la interna por una despensa de diferencia.

PERISCOPE

¿Dónde está el rector Narro? Las denuncias de plagio hechas por Guillermo Sheridan y otros contra Sealtiel Alatriste que le valieron el Premio Xavier Villaurrutia no hacen eco en la rectoría de la UNAM. ¿Hasta dónde ha utilizado su cargo público y abusado de la autonomía universitaria Alatriste para promocionarse a sí mismo y actuar como un mafioso de las letras? La premiación del plagio daña al premio y a los anteriores ganadores, entre ellos Rulfo, Paz, Fuentes, Del Paso y Bellatín.

5 de febrero, mal día para los salud en el PAN. En Guanajuato perdió el ex secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos. Mientras que en Jalisco Alfonso Petersen Farah, el precandidato con más "positivos", fue derrotado por el yunquista Fernando Guzmán. Farah ya anunció que impugnará el resultado ante la Comisión Nacional de Elecciones del PAN y el TEPJF. ¡Tómela barbón! Finalmente en Yucatán, perdió la psicóloga Sofía Castro.

Riesgo de Juanitzación en Iztapalapa. Otra vez el granero electoral del PRD en el DF será motivo de discordia. Martí Batres decidió que quiere ser candidato a delegado y ya obtuvo el respaldo de Clara Brugada. Pero Jesús Valencia, muy cercano a Marcelo Ebrard, no lo dejará pasar tan fácil. **Iztapalapa puede ser un punto de quiebre definitivo entre Andrés Manuel y su ex carnal.**

Jorge G. Castañeda se quiere dejar querer. El eterno excanciller anda muy movido promoviendo el libro que escribió junto con Héctor Aguilar Camín: Una agenda para México, 2012. Para ver si la maestra Elba Esther Gordillo lo voltea a ver, luego de paso lo perdona y después **lo hace candidato a la presidencia de México por el PANAL.** Para eso también sirven los libros; para hacer precampaña.

LÓPEZ OBRADOR Y CUAUHTÉMOC CÁRDENAS PACTO DE CABALLEROS

Fue durante la elección presidencial de 2000 (con el voto útil a favor de Vicente Fox como contexto), que **Cuahtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador tuvieron un desencuentro** que tuvo importantes consecuencias en la historia de la izquierda durante la última década. Los cercanos a Cárdenas no permitían que Amlove se acercara al líder moral, Obrador los llamó por sus ideas comunistas mezcladas con priismo: El aparatinski.

Finalmente en un mitin ambos se vieron feo y devino una **enemistad que persistió hasta el día de hoy cuando ambos se tomaron la foto juntos**.

López Obrador canjeó la presidencia nacional del PRD por la candidatura a la jefatura de Gobierno del Distrito Federal. Cerca del 2 de julio de 2000, en corto y en los hechos, Andrés Manuel fue promotor del voto útil. Mientras Rosario Robles, entonces jefa de gobierno, realizaba una intensa campaña en medios promoviendo las acciones de la gestión perredista y caminaba las calles de la ciudad cortando listones, Andrés Manuel bajó el ritmo de su campaña y un mal cálculo lo obligó a negociar con Marcelo Ebrard para asegurar el triunfo frente a Santiago Creel y evitar que el fenómeno Fox le pasara por encima. Al final, el PRD ganó por la mínima diferencia y tuvo que lidiar con la oposición panista en la ALDF.

La venganza de Obrador vino pronto. Robles quería ser candidata a la presidencia en 2006 y seguir mandando en el GDF. Para frenarla, en 2001 Obrador filtró al diario Reforma información de corrupción en la tesorería local y de un llamado cochinito que Rosario hizo durante su gestión en complicidad con la empresa Publicorp para financiar sus aspiraciones políticas.

La respuesta de Robles y su equipo llegó hasta 2004. Se hicieron públicos videos donde Carlos Ahumada (su rostro fue cubierto por un círculo) entregaba dinero en efectivo a René Bejarano y a otros, hasta entonces, distinguidos perredistas. El mayor costo político de esa jugada fue para Robles, quien hasta la fecha lo sigue pagando porque significó el fin de su ascendente carrera política.

En 2006 vino la revancha del ingeniero Cárdenas. Primero se mantuvo ajeno con el proceso del desafuero y después descalificó los argumentos de Obrador contra la elección presidencial.

Hoy las cosas son muy distintas para los dos líderes más importantes del PRD. **A López Obrador le urge deshacerse de Marcelo Ebrard y Manuel Camacho que amenazan con adueñarse el gobierno del DF, el partido y las fracciones parlamentarias en el Congreso de la Unión.** Por su parte, **Cuahtémoc Cárdenas necesita poner en la escena a Lázaro Cárdenas y hacerlo diputado, primero y coordinador de los diputados después. Protegerlo con fúero ante cualquier denuncia que pudiera hacer el gobierno entrante en Michoacán.** Esos intereses son lo único que los une. Por eso se dieron la mano y no un abrazo, ambos actuaron como quien cierra un negocio, como quien sella una alianza.



Cuenten el chiste, ¿no?

Foto: La Jornada.

EN EL RADAR

Ese apoyo sí se ve. Hoy martes, el tres veces candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano presentará su Propuestas Programática 2012 "Un México para Todos" al dos veces candidato de las izquierdas Andrés Manuel López Obrador. Dicen los expertos que el apoyo del líder moral y fundador del PRD se da solamente con un sexenio de retraso. Nomás.

Periodismo con capacidades diferentes. El Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) presenta el jueves el Manual escrito sin discriminación. Sugerencias para un periodismo sin etiquetas, realizado en coordinación con redes de periodistas y defensores del derecho a la información. Vale la pena estar atentos.

Todos al abordaje! El Partido Revolucionario Institucional emitirá el viernes su dictamen de registro a precandidaturas a diputaciones de mayoría relativa, porque el sábado inician en el PRI las precampañas de precandidatos a diputados federales.

Ese mismo viernes, los comités estatales del Partido Acción Nacional emitirán su fórmula de candidatos al Senado por representación proporcional.

¿Fin del vuelo? Al finalizar la semana también vence el plazo para la subsistencia de Mexicana de Aviación. La empresa podría estar viviendo sus últimos días. En tres días concluye el concurso mercantil de Mexicana de Aviación, pero los recursos de MedAtlántica siguen sin llegar, es decir, que aún no están "en firme", de acuerdo con las autoridades.

En la isla de Fidel. En el mundo de la cultura, el escritor mexicano Sergio Pitol (premio Cervantes 2005), el argentino Miguel Bonasso y el teólogo brasileño Frei Betto, asistirán junto con más de 200 invitados de 40 países a la Feria Internacional del Libro Cuba 2012, del 9 al 19 de febrero, este año dedicada a los pueblos del Caribe.

Las tribus perredistas afilan lanzas. Este miércoles 8 de febrero inician las precampañas en el Distrito Federal. Los perredistas pelearán con todo para conservar el último bastión que les resta en el país, luego de perder los más importantes: Michoacán y Zacatecas. Y el sábado 11 habrá un banquete de caníbales: el Consejo Nacional Electivo del PRD iniciará sesión para elegir diputados y senadores.

¿QUÉ HARÁ SALOMÓN CHERTORIVSKI CON LA INFLUENZA AH1N1 EN MARZO?

Hace casi tres años se conoció un nuevo virus de la influenza que, en principio se llamó porcina, y después se clasificó como **AH1N1**. Algo que caracteriza a este virus es su preferencia por los climas con alta humedad (70% o más) y temperatura elevada, contrario a la influenza estacional que actúa con mayor rudeza entre los meses de octubre y febrero.

En 2009, le tocó enfrentar la contingencia al ex secretario de Salud José Ángel Córdova Villalobos y al subsecretario de prevención y promoción de la salud, Mauricio Hernández. **Hoy es Pablo Kuri quien está a cargo de enfrentar el rebote mayor de la influenza cuando llegue la temporada de calor** sin contar la experiencia de 2009. Kuri ha desestimado el actual rebote en temporada invernal de AH1N1 cuando se consideraba al virus inofensivo. **En la última semana se duplicaron los casos y las muertes**, comparando los datos con las semanas anteriores, según información de la propia Secretaría de Salud. No se ha promovido una campaña de información para evitar la propagación de los virus de AH1N1, ni de la influenza estacional. No se difunden las recomendaciones mínimas como lavarse las manos, cubrirse con la parte interior del brazo al toser o estornudar, ni el uso del gel antibacterial. **Por ignorancia o por evitar que los reflectores de los medios le caigan encima, Pablo Kuri le oculta la información al secretario Salomón Chertorivski.**



LA EQUIDAD DE GÉNERO



"Apoyaremos a las niñas, a las discapacitadas, a las madres solteras, a las adultas mayores con becas y pensiones" dijo Amlove cuando **presentó su decálogo a favor de las mujeres en un foro clientelar el pasado 24 de enero**. La imagen dice lo contrario. Retamos al lector, lectora a que encuentre las cinco diferencias entre la fotografía de Andrés Manuel López Obrador y otra que trajimos de Mirreybook.com

CORDERO TWIST

Al ex secretario de Hacienda le faltó tiempo y un poco de calle para alcanzar a Josefina. Por lo pronto, Cordero le hizo la travesura y mandó al sótano al ex hombrecito de Bucareli.



Fotograma: Oliver Twist de Roman Polanski.
200 aniversario del natalicio de Charles Dickens.